

Collipulli, capital del patrimonio cultural



Mario Grandón Castro

Collipulli, con sus generosas tierras coloradas y su rica historia arraigada en las comunidades arribanas y abajinas, merece ser reconocida como la capital del patrimonio cultural de la Araucanía. En estas tierras, donde se alzan las estructuras de acero y hormigón, símbolos del progreso; donde están los altos de Chiguayhue y Loncomahuida, habitadas por los arribanos; y las comunidades abajinas, que bordeaban las cristalinas aguas del Malleco, del Mininco y el Renaico, se encuentran vestigios de un pasado que merece ser preservado y celebrado.

Lamentablemente, el paso

del tiempo y la falta de visión por parte de autoridades y propietarios han llevado al olvido y la desaparición de valiosos caserones y otras estructuras arquitectónicas. Sin embargo, aún hay quienes se esfuerzan por preservar este legado histórico, entendiendo que conservar el pasado no impide avanzar hacia el futuro.

Entre los monumentos olvidados se encuentran la centenaria Estación Ferroviaria, el semi destruido convento franciscano, San Leonardo de Porto Mauricio, Monumento nacional las dependencias que alguna vez albergaron a Carabineros en la Av. Stagno, y otros sitios como la plazoleta de Chiguayhue y los fosos del fuerte Mariluán, Curaco y Perasco. Incluso la ex Municipalidad, otro Monumento nacional, con un notable deterioro, recordada además como parte fundamental de la historia local, porque allí funcionó por más de 90 años el Gobierno Comunal.

El anuncio de la creación

del Circuito Patrimonial es una oportunidad para revitalizar estos lugares y destacar las arterias fundacionales de la ciudad. Sin embargo, para que este proyecto tenga éxito, es crucial la presencia de un urbanista que garantice su desarrollo integral y evite que quede a medio camino, como ha sucedido con otras iniciativas en el pasado.

Es evidente que Collipulli tiene el potencial para convertirse en un destino cultural de relevancia en la región. Además de conservar su pasado histórico, la ciudad también abraza el modernismo y el progreso. Sin embargo, este desarrollo no debe ser a expensas del patrimonio cultural que da identidad y riqueza a la comunidad.

Esperemos que, con el debido cuidado y atención, Collipulli pueda alcanzar su máximo potencial como la capital del patrimonio cultural de la Araucanía, donde el pasado y el presente se entrelazan para construir un futuro próspero y lleno de historia.

Dos años de Gobierno del Presidente Gabriel Boric

Este 11 de marzo se cumplieron 2 años de la administración del Presidente Gabriel Boric Font. Donde el propio presidente ha destacado que este es un gobierno realizador, un gobierno que ha normalizado Chile respecto como lo recibimos. Un gobierno en donde hemos tenido avances, reconociendo que todavía hay desafíos en donde hay que poner más empeño y coraje, que es la seguridad y consolidar las señales positivas en torno al crecimiento económico.

Sin duda estos dos años han estado marcado por diferentes hechos de gran relevancia política, económica y social, como fue el proceso constitucional en sus dos etapas, las emergencias de los incendios forestales, y la escalada de violencia que hemos sufrido como país.

A pesar de la movida contingencia, para el PS Araucanía, es necesario resaltar que vamos como País por el camino correcto, en este sentido empezamos a detallar los avances como gobierno en la región de la Araucanía.

AVANCES

En materia de seguridad, El Presidente Regional del PS Araucanía Alfonso Sagredo, menciona que se ha disminuido las cifras en torno a hechos violentos en nuestra región, asegurando que el despliegue del Ejército, Carabineros y la Policía de Investigaciones (PDI) ha permitido bajar el nivel de violencia en los

últimos meses en la Región de La Araucanía. "los estados de excepción son una herramienta efectiva y necesaria para el control de la seguridad y el orden público, así lo demuestran las cifras".

La seguridad pública es un desafío que nos debe llamar a la unidad para enfrentar el avance del crimen organizado y la violencia con que se cometen los delitos, por esta razón, valoramos los más de 50 proyectos de Ley que hemos impulsado como gobierno con la ayuda del parlamento.

Además, es importante destacar la fuerte inyección de recursos a través del PLAN BUEN VIVIR, que ejecutó en la región alrededor de 200 mil millones, destinados a obras de mejoramiento en infraestructura y conectividad. También se financiaron un número histórico de iniciativas municipales, a través de la SUBDERE, permitiendo descentralizar la toma de decisiones y entregar soluciones concretas en un corto plazo.

En el plano político, Sagredo hace una positiva evaluación respecto al desempeño del gobierno en la región, señalando que "tenemos una buena gestión de nuestras autoridades regionales, en general, pero creemos importante fortalecer la coordinación y el trabajo en conjunto como Gobierno. Además, es importante el despliegue territorial de nuestro gobierno en todos los

territorios de la región, sobre todo en aquellos más apartados y con mayores índices de vulnerabilidad".

Desafíos próximos años

En este sentido, el líder regional de los socialistas identifica importantes desafíos que necesariamente deben enfrentarse en unidad y sintonía con las demandas de la ciudadanía en nuestra región. "Se acabó el tiempo de los diagnósticos, hoy es tiempo de actuar con decisión y determinación". Es importante entregar una propuesta clara frente a las dificultades que enfrenta la región, de la mano con las diversas realidades de los diferentes territorios. En este año de elecciones, es fundamental ofrecer un proyecto político serio, con sentido de realidad que haga sintonía con el sentir ciudadano.

Por lo cual, creemos que existen materias que no pueden seguir esperando, como es el caso de las pensiones, donde van más de 10 años sin colocarnos de acuerdo como clase política y los únicos que sufren son nuestras personas mayores que no les alcanza para vivir; en este sentido, volvemos hacer un llamado al parlamento a trabajar por las necesidades reales de la ciudadanía, pues, cuando colocamos los intereses de la ciudadanía por sobre los ideológicos CHILE AVANZAY AVANZAMOS JUNTOS.

PS. de La Araucanía

